

COMBIEN LA GLORIFICATION DE SAINT JOSEPH RÉPOND AUX BESOINS
DE NOTRE ÉPOQUE.

Dans ce mois que l'Eglise consacre à la dévotion de saint Joseph, nous avons cru intéresser nos lecteurs en reproduisant quelques extraits d'un article publié sous ce titre, il y a déjà quelques années, par la *Semaine de Cambrai* :

“ De même qu'aux jours de la création, Dieu fit toutes choses avec ordre dans l'ordre matériel qui s'étend sur nos têtes, et qu'après y avoir allumé d'abord le grand astre, le soleil, il y plaça ensuite un autre luminaire plus petit, la lune, image et reflet du premier, et qu'ensuite il y sema avec ordre des myriades d'étoiles par groupes, systèmes et constellations, de même et à plus forte raison, dans le ciel de l'Eglise, qui est le véritable ciel, le ciel du ciel, Dieu a fait paraître avec ordre les différents luminaires qui en font l'ornement et la splendeur. D'abord il y alluma le grand luminaire central, l'astre roi, *luminare majus*, le Christ, d'où la lumière se reflète sur tout le reste; ensuite il a fait briller cet autre astre luminaire, Marie. Puis enfin Dieu a appelé, au temps marqué, ces étoiles merveilleuses de sainteté qui scintillent au ciel de l'Eglise et qui projettent en aucun temps sur la terre des influences diverses, mais toujours bénignes et favorables.

“ De nos jours une nouvelle étoile, nébuleuse pour ainsi dire jusques là, après avoir monté insensiblement à l'horizon de l'Eglise, vient de s'y fixer comme une sorte d'étoile polaire visible à tous les yeux. C'est Dieu et Dieu seul, qui, par le ministère de l'Eglise, a fait cette merveille et ce n'est pas sans une raison profonde.....”

L'article que nous analysons dit ensuite que notre société porte au cœur trois grandes plaies : la volupté, l'avarice et l'ambition, ou l'amour de l'indépendance, et que ces trois grands maux trouvent leur remède dans le rayonnement et les influences de ce nouvel astre que Dieu vient de révéler au monde. Aux masses qui sont atteintes du mal du sensualisme, il faut un modèle à leur portée. Eh bien ! ce modèle, c'est saint Joseph.

“ Voyez comme saint Joseph a combattu constamment le sensualisme par ses exemples. Il a travaillé péniblement toute une longue vie, gagnant à la sueur de son front un pain détrempe de larmes; mais outre le travail matériel, il a enduré le pénible labeur ou plutôt le martyre de la vertu, et parmi les vertus il a pratiqué, dans un degré éminemment sublime, celle directement opposée au sensualisme, la chasteté. Jeunes gens, qui croyez que la chasteté n'est pas de votre âge, il a été chaste dans l'adolescence et la jeunesse, et c'est pour cela que le Saint-Esprit l'a choisi pour être époux et gardien de celle que l'Eglise appelle la Vierge immaculée, la Mère admirable, la Mère très pure et très chaste.

La seconde plaie de notre époque, c'est l'amour et, si je puis